

EL PACIFICO

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES

Editor, Imprenta "El Pacífico"

Fundado en 1895

Correo 118

IMP. "EL PACIFICO"

AÑO XXI

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 24 DE ABRIL DE 1917

Nº 2,752

La solvencia

Las últimas operaciones efectuadas por nuestro caballeroso Gobernador señor González y por medio de las cuales la Honorable Corporación Municipal queda restituida en todos sus prestigios de entidad solvente de que ha gozado en el ejercicio amplio de los poderes que le ha otorgado la Comunidad, son ya del dominio del público a quien las damos a conocer extensamente en el ejercicio de nuestra profesión, en el número anterior de esta hoja.

Algo muy extraño pero muy propio de nuestra idiosincrasia, nos mueve a escribir estas notas; no para constituirnos voceros oficiosos de nuestra mártir Corporación, que no los necesita, porque ella toda está integrada por personas de sano criterio, de suficiente inteligencia e ilustración y de aquilatada honradez, para dejar oír su voz en medio del torbellino de apasionadas y personalistas disquisiciones que se forman al rededor de sus actos, sean éstos acertados o no, sino para colocar en alto relieve una vez más nuestra desunión tan perjudicial a nuestros particulares intereses, como a los intereses comunales.

Todo esto decimos al margen de la liquidación favorablemente efectuada de la deuda Ford, para batir palmas honradamente en favor de nuestro Ayuntamiento, por haber llevado a feliz término una operación que solo pudo alcanzar el éxito obtenido, tanto por el empeño noble puesto a su servicio por los representantes del pueblo como por las voliosas gestiones que en representación del Municipio llevó a cabo el señor Gobernador de la Provincia. Gestos como estos, son acreedores a nuestro sincero aplauso.

Todo esto decimos, para sincerar-

nos de imparciales ante el augusto tribunal de la sanción pública a fin de que esta vierta sus juicios serenos y ecuanímenes, a favor de quienes está la justicia en los asuntos de este famoso empréstito, por el que ha sido objeto de tantos y tan apasionados ataques el Ayuntamiento, de parte de quienes, en vista de la nueva faz política introducida en nuestros asuntos domésticos por el General Tinoco, debieran de deponer sus armas de bandera en aras de esos intereses que están por encima de cualquiera otro, para aunar a la nuestra su voz de aliento al actual Municipio, tan acreedor hoy como nunca, a un voto de aplauso, y si se quiere, a otro de confianza.

Esto pensamos y decimos, confiados en la incuestionable honradez política de nuestros antiguos adversarios, pues ni por un momento queremos suponerlos tan obsesados y tan profundamente idolátras, que hayan llegado a desconocer los lugares donde mora lo que en buena tinta se ha dado en llamar la justicia y la razón.

La solvencia municipal portañesa, es una noticia que debe causar júbilo y regocijo en todos los corazones, como que en ella va envuelto el interés general y el crédito que arbitrariamente se ha venido negando al Tesoro provincial; y están en el moral deber, esos corazones, de regocijarse en todos los tonos posibles. Falto de sinceridad, de honradez, de hombría de bien y plétórico de malidiciencia, es concepto que puede marear todo aquel que pudiéndole hacer así no lo haga constatar. Paz y prosperidad, será nuestro lema, de hoy en adelante, pues queremos seguir paso a paso, la política conciliadora y fraternal iniciada en todo el país, por nuestro Caudillo y actual Jefe del Estado señor Tinoco, salvo complicaciones posteriores.

Manifestación política

Con motivo de haber sido nombrado últimamente don Francisco de Paula Anador, Administrador de Aduana de este Puerto, sus amigos acordaron agasajarlo de diferentes maneras, como en efecto lo hicieron agasajando que han sido mal vistos por las personas sensatas, porque degeneraron en claras y evidentes manifestaciones políticas.

Realmente toda manifestación política que se efectúe en la actualidad con fines exclusivos y separatistas, tiene que ser mal vista hasta por el mismo señor Presidente Tinoco que anhela para la paz y prosperidad de la Nación, la absoluta y fraternal armonía de los costarricenses; más hoy que con su advenimiento al Poder Público del Estado, han desaparecido del escenario de las contiendas, los partidos políticos por lo que se ha dado en llamar a su gobierno, Gobierno nacional; hermosa aspecto de nuestra vida en que no soñamos desde que fuimos emancipados.

Ya es tiempo de abandonar el campo de las rencillas y odiosas divisiones; en estos momentos de dura prueba, el clarín del patriotismo nos llama

a formar todos unidos, bajo una misma sombra, bajo una misma bandera, para que en eterno y fraternal abrazo, entremos todos por la senda de la regeneración nacional, en que está empuñado nuestro Jefe del Estado.

Facilemos con calma y serenidad esos acentos: meditemos con juicio en el presente y el porvenir, y echando de nuestro hogar ese venenoso microbio de la política, habremos hecho algo en beneficio del país y sobre todo de esta calcinante tierra puntarenense.

Esto es lo que aconseja el criterio amplio de las personas de juicio y sensatez, y esto lo que aconsejamos nosotros a las ovejas descarriladas del redil.

AVISO

En esta fecha he recibido orden terminante de no extender pases de Ferrocarril, si no es con la debida autorización superior.

El Gobernador,

Rafael M. González

La prisión de 7 costarricenses en México

Simulacro de fusilamiento

En prisión

En el puerto mejicano de Salina Cruz, fueron reducidas a prisión siete costarricenses, de origen puntarenense, que en este puerto se engancharon como marineros del vapor Méjico II.

Se les acusa de vendedores de municiones y contrabandistas de pertrechos de guerra en territorio mejicano, donde por razón del estado de revuelta en que se halla el país, es un grave delito la existencia de parque en manos que no sean las del gobierno constitucionallista.

Y las autoridades

de Salina Cruz, ciertamente, tomaron a nuestros compatriotas infragantis vendiendo municiones en las calles y en los almacenes del puerto, lo cual despertó hondas sospechas en aquellas autoridades y se dispuso entonces que fueran arrestados, para hacer las averiguaciones del caso a fin de desenbrar la procedencia del parque en manos de marineros de un buque surto en aguas mejicanas.

Una "rebusca" desgraciada

Cómo y de qué manera llegó el parque a poder de los siete costarricenses? He aquí el objeto principal de las autoridades de Salina Cruz. Seguramente que en desenbrar la verdad no tardaron mucho, y es de suponer que nuestros compatriotas al ser detenidos cantaron muy claro manifestando que los tiros eran el producto de una "rebusca" a bordo, por las bodegas del barge, "rebusca" desgraciada por cierto, que sin esperar lo ni sospecharlo quizás, les puso en poder de autoridades extranjeras.

El Méjico II

pertenece a la War Line. En New York recibió un cargamento de parque para el Gobierno de El Salvador, que iba a ser desembarcado en Acapulco, pero que no se hizo así, debido a que el buque llegó en

Semana Santa y no se trabajó en el puerto. Entonces el Méjico II siguió su rumbo, llevando su cargamento para dejarlo en su viaje de regreso. Se deduce que la marina enterada de la existencia del parque y creyéndolo artículo de fácil salida, tomó buena cantidad de él y saltó a tierra, en Salina Cruz, a buscarle venta. Estamos seguros de que esto es lo que ha pasado.

E parque

repetimos, es en Méjico, en los actuales momentos, contrabando de Guerra y fácil es explicarse, por tal razón, la causa de la prisión de los siete costarricenses.

El fusilamiento

Detenidos los costarricenses y acusados de infractores de las leyes del país, fueron sometidos a un Consejo de guerra, cuyo tribunal sumariamente les sentenció a sufrir la pena capital.

Pobres muchachos! Se les comunicó la resolución de fusilamiento y después de llevar todas las formalidades previas al acto final, este es, de mantenerlos en celda, en contacto íntimo con los sacerdotes de Cristo etc. etc., se les sacó de la prisión al amanecer de un día, entre guardias, y se les condujo a la orilla del mar, donde se formó el "cuadro", ocupando una banca los condenados a muerte.

Al toque del clarín, se prepararon las armas, apuntaron al grupo y resonó en el espacio una sola descarga de fusilería. Siete cuerpos, inertes, cayeron de espaldas!

He aquí la parte cómica de la aventura. Las armas habían sido cargadas solamente con pólvora, lo cual no impidió que nuestros compatriotas se creyeran muertos y como tal, cayeran con la cara al cielo.

Por razón de la existencia a bordo del parque, el Méjico II está detenido en Salina Cruz.

OTRA FUGA HECHO DE SANGRE de tintorera

Es este un criminal muy peligroso. En el país es harto conocido por sus hazañas de sangre y de rapiña.

Responde al llamamiento de Antonio Martínez y lleva el nombre de "Tintorera". Prófujo de todas las cárceles de la República, hace algún tiempo la policía por feña le capturó en esta ciudad, después de haber cometido un robo.

Ultimamente se fugó de la Penitenciaría y fué capturado en Guanacaste, donde acaba de tomar las de Villadiego.

Es un tipo muy peligroso y listo. Todo ciudadano debe poner su contingente en la detención de "Tintorera". Su filiación es así, más o menos: de 30 años, más negro que moreno, tipo nicaragüense, en el pecho tiene un tatuaje.

Nuevo Juez

Ha sido nombrado Juez del Crimen Interino de esta Provincia, el Licenciado don José María Zeledón Jiménez, por el tiempo que aún le falta en tales funciones, al hijo de éste, Doctor Guillermo Zeledón Alvarado. El señor Zeledón Jiménez se hizo cargo ayer del despacho que se le ha confiado; y por este medio nos permitimos presentarle nuestro respetuoso y cordial saludo al viejo amigo.

HECHO DE SANGRE

Se registró un hecho de sangre en el barrio bajo La Colmena. Isaias Solórzano infringió tres heridas en el cuerpo, con navaja de barba, a su concubina Salvadora Ordóñez. Las lesiones son leves.

Dice él que castigó de esa manera a su amante por infiel.

Y ella dice que no hay tal. Que si Solórzano le rubrió el cuerpo fué únicamente por que no quiso facilitarle tres colones que su Isaias necesitaba para completar una plata.

Por el carácter leve de las lesiones, el asunto pasó a conocimiento del señor Agente Principal de Policía.

Proximo enlace

Se nos asegura, de manera formal, que pronto contraerá matrimonio, el conocido y laborioso artesano don José Leonidas López, con la simpática joven, señorita Elena Pérez de este vecindario.

A ser cierto el informe, nos place hacer público tal detalle para desear a los futuros contrayentes, un mando de felicidades en su boda y que la dicha y la prosperidad, sean las eternos compañeros del nuevo hogar.

Todo el mundo ocurre a comprar su calzado a la zapatería de Agustín Herrera

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA, DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE ABRIL DE 1917

BALLENA			BEBEDERO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes	3 6.00 a. m.	1.00 p. m.	Miércoles	4 7.00 a. m.	1.00 p. m.
Sábado	7 9.00 a. m.	4.00 p. m.	Sábado	7 9.00 a. m.	3.00 p. m.
Lunes	9 11.00 p. m.	6.00 a. m. del 10	Miércoles	11 1.00 a. m.	7.00 a. m.
Viernes	13 2.00 a. m.	9.00 a. m.	Sábado	14 3.00 a. m.	9.00 a. m.
Martes	17 5.00 a. m.	12.00 m.	Miércoles	18 6.00 a. m.	12.00 m.
Viernes	20 7.00 a. m.	2.00 p. m.	Sábado	21 9.00 a. m.	3.00 p. m.
Lunes	23 11.00 p. m.	6.00 a. m. del 24	Miércoles	25 1.00 a. m.	7.00 a. m.
Viernes	27 2.00 a. m.	9.00 a. m.	Sábado	28 3.00 a. m.	9.00 a. m.

PUERTO JESÚS			PUERTO THIEL SAN PABLO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado	7 10.00 a. m.	3.00 p. m.	Miércoles	4 8.30 a. m.	1.00 p. m.
"	14 4.00 a. m.	9.00 a. m.	"	11 2.30 a. m.	7.00 a. m.
"	21 10.00 a. m.	3.00 p. m.	"	18 7.30 a. m.	12.00 m.
"	28 4.00 a. m.	9.00 a. m.	"	25 2.30 a. m.	7.00 a. m.

MANZANILLO			CHOMES		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Lunes	2 8 a. m.	11.00 a. m.	Domingo	1 8 a. m.	10 a. m.
Miércoles	4 8.30 a. m.	2.00 p. m.	Martes	3 9 a. m.	11 . m.
Sábado	7 10.30 a. m.	4.00 p. m.	Jueves	5 10 a. m.	12 m.
Lunes	9 8 a. m.	11.00 a. m.	Domingo	8 12 m.	2 p. m.
Miércoles	11 2.30 a. m.	8.00 a. m.	Martes	10 1 p. m.	3 p. m.
Sábado	14 4.00 a. m.	10.00 p. m.	Jueves	12 7 a. m.	8 a. m.
Lunes	16 8.00 a. m.	11.00 a. m.	Domingo	15 8 a. m.	10 a. m.
Miércoles	18 7.30 a. m.	1.00 a. m.	Martes	17 8 a. m.	10 a. m.
Sábado	21 10.00 a. m.	4.00 p. m.	Jueves	19 9 a. m.	11 m.
Lunes	23 8 a. m.	11.00 a. m.	Domingo	22 10 a. m.	12 m.
Miércoles	25 2.30 a. m.	8.00 a. m.	Martes	24 1 p. m.	3 p. m.
Sábado	28 4.00 a. m.	10.00 a. m.	Jueves	16 7 a. m.	8 a. m.
Lunes	30 8.00 a. m.	11.00 a. m.	Domingo	29 8 a. m.	10 a. m.

PAQUERA			COROSAL CON ESCALA EN LEPANTO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corosal
Jueves	5 11.30 a. m.	1 p. m.	Martes	3 7 a. m.	11 a. m.
"	12 6.30 a. m.	8 a. m.	"	10 1 p. m.	5 p. m.
"	19 11.00 a. m.	1 p. m.	"	17 7 a. m.	11 a. m.
"	26 6.30 a. m.	8 p. m.	"	24 1 p. m.	5 p. m.

TAMBOR			
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor	
Domingo	1 7 a. m.	10 a. m.	
"	15 7 a. m.	10 a. m.	

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera	2-00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	1-00
" " " Manzanillo o viceversa, en primera	2-00
" " " al mismo puerto, en segunda	1-00
" " " Chomes o viceversa	1-00
" Manzanillo " Ballena o viceversa, en primera	2-00
" " " al mismo puerto, en segunda	1-00
" " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera	2-00
" " " los mismos puertos, en segunda	1-00
" Niños menores de diez años, mitad de precio	

TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón	0-50
" " " " Puerto Jesús, San Pablo y Manzanillo	0-40
" " " " Chomes	0-20
" cada garrafón lleno (15 litros)	0-50
" " " " vacío	0-25
" " " " montura	0-25
" " " " cano de res	0-25
" " " " para cables de carga	0-25
La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo en destino a Puntarenas.	

Ingenio de La Mansion

Depósito permanente en Puntarenas: MAN CHONG SING & CO. AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y A MAS BAJO PRECIO

PACIFIC LUMBER Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra materia a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas, más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablas, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Taller mecánico.—Descascaradora de arroyo.—Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE :::: PUNTARENAS

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES entre Puntarenas, la Uvita, El Pozo y Golfo Dulce

LAS GASOLINAS SALDRAN EL 1 Y 15 DE CADA MES

PRECIOS DE PASAJES: — La Uvita, \$ 4.00; a El Pozo \$ 6.00; a Golfo Dulce \$ 8.00. Por alimentación se cobrará extra \$ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago S. Sel, Agente general.

LEWIS SIMAS JONES & Co.

San Francisco, Cal.

Importación y Exportación

ARROZ, HARINAS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Representante en Costa Rica, — VICTOR FABIAN, San José.

Agente en Limón, — LUIS KRUSE.

Agente en Puntarenas, — TEODORO ROIZ.

Feb. 10.

Careyería Salvadoreña

ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO

CASA DE VERANES

Donde encontrarán los precios más económicos de plaza

Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario

JOSE L. LOPEZ

PUNTARENAS

COSTA RICA

Mro. 6.

FABRICA DE GALLETAS

— LA NACIONAL —

Gran surtido en latas, frescas y exquisitas; mejor que las extranjeras

PARA MUESTRAS Y PEDIDOS

LUIS CASALVOLONE

Agente exclusivo para

PUNTARENAS Y GUANACASTE

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias — LAS ALVARADO

Hotel San José

De Tobías Gamboa

Situado en la calle del Comercio, en una casa amplia, cómoda y perfectamente higiénica, con vista al Estero y cercana al Muellecito. Buen trato, sabrosa alimentación y precios módicos.

JUAN SUÑOL h.

Alquila la casa de don Juanito Romagosa

Notas del Cronista

En el Pathé

La sesión cinematográfica de este salón en la noche del domingo último, fué un verdadero acontecimiento, un éxito indiscutible más que hay que agregar a los que ya tiene alcanzados, con justicia gracias a sus grandes y meritorios esfuerzos, la Empresa Lezama Hermanos.

"Truco Brasileiro" es una cinta que constituye un enjambre de representaciones tan artísticamente combinadas, que su simple desarrollo revela la agudeza de ingenio de su autor así como los diversos papeles tan magistralmente desempeñados por los personajes que en ella tomaron parte.

Películas como esta, cuya concepción moral es innegable, son del agrado general del público portorriqueño que llenó de bote en bote las estancias del Pathé el domingo último, saliendo de él enteramente complacido y haciendo diversos comentarios a favor de tan perfecta creación; así como pluralidad de elogios con respecto a esta maravilla del arte que provocó verdaderas emociones y salvos de nutridos aplausos.

Gigetta Morano, principal protagonista, y que hace de este cuadro una verdadera creación, es una artista de altos vuelos; de sugestiva presencia y de sutil interpretación; es una estrella de primera magnitud en el cielo del arte en el género alegre.

Otro gran acontecimiento prepara el Salón Pathé para el público portorriqueño, en la noche del jueves próximo 26, con la película titulada:

El Jardín de la Vida

que como "El Brasileiro", gemelas en su selección y mérito artístico, no dudamos habrá de ser favorecida por la numerosísima clientela del Pathé.

Nosotros, al dejar ligera reseña de esta monumental velada, enviamos nuestras más fervientes felicitaciones a la Empresa Lezama Hermanos.

En el Mascota

Qué diremos de la función última del Teatro Mascota? Para no dudar susceptible de ajustándonos a las reglas de la más estricta verdad diremos: ¡¡TABLEAU!!

Los aeroplanos

La celestial información que ha osado penetrar en los campos de la fantasía, para advertir a los aeroplanos donde solo vuelan en vaga confusión millones de mierbios que son la causa del devastador paludismo que actualmente azota a la región guanacasteca, ha sido recibida con satisfactoria complacencia por el espíritu alarmista que se alimenta, a falta de víveres, de bulas y canards. En ese mismo y vasto campo, tampoco nosotros nos hemos quedado huérfanos; aquí han volado la mar de aeroplanos.

Si nuestra fantasía no nos es infiel, en uno de ellos en estas últimas noches, vimos volar a Miguelito Fúlton, Agustín Benes y Emilio Alpizar, tres gentiles representantes de las inverosímiles creaciones del pensamiento humano, que en viajes de exploraciones nocturnas, levantan sus vuelos por el espacio a recoger la divina esencia que difunden las ideas emitidas por medio de la expresión escrita y hablada. — Luego descienden trayéndonos según su químico análisis, buenas o malas nuevas que concluyeron por ponernos los pelos de punta. Dichos a ellos que saben remontar sus vuelos a regiones desconocidas por

PASCUAL

NOTAS

Procedente del Guanacaste y de paso para San José, llegó el Coronel Calsamiglia, Comandante y Gobernador de aquella provincia y su distinguida familia. Con ellos llegó también de la misma procedencia y con el mismo destino, nuestro particular amigo el Teniente don Rodolfo Somarribas Hernández.

Duelo en Liberia

El sábado 21 del actual murió en Liberia, el joven Fidel García Villar, miembro de aquella sociedad y de distinguida familia, a quien sorprendió la muerte en temprana edad.

A sus deudos enviamos nuestro más sentido pésame por tan fatal acontecimiento; especialmente a nuestros amigos don José M. Samuél y Alejandro García Villar, honrados y laboriosos servidores de la nación, en el Departamento de Certificados de San José.

Himeneo

En la misma ciudad y a principios del mes próximo entrante, contraerá matrimonio, la señorita Juanita Chavarría con el señor José Manuel Rodríguez. Así nos lo participa en atención misiva la contrayente, vieja amiga nuestra para quien son invariables nuestras afectos.

Para los futuros esposos deseamos ventura y felicidad a la par que una eterna lana de miel.

CRESPINA ORIENTAL

LOCION PARA EL CABELLO

La única que lo fortalece y preserva de las canas; lo aumenta, suaviza y hermosea.

Todas las Boticas de importancia la venden.

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea en referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc.

AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA.—LA MAS PURA Y QUIMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO "EL TEMPISQUE," LA VENDE SU AGENTE MANUEL BURGOS

FUME CIGARRILLOS

"EUREKA"

Son los mejores que se fabrican en el País, de tabaco salvadoreño

S. MELLENDEZ - Heredia

Se venden en La Reina

Hotel Europa

UNICO DE PRIMERA CLASE EN PUNTARENAS

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

EN TODAS LAS REFRESQUERIAS

Y en Todas las Cantinas de Buen Gusto encontraréis la famosa y bien acreditada

KOLA SOTO & RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas

Pídase bien pre la sabrosa y legítima KOLA SOTO & RAVEN

"EL HOGAR"

La economía es la satisfacción del presente y tranquilidad del futuro

TOME USTED UNA PÓLIZA DE ECONOMÍA, ACCIDENTE Y MUERTE DE LA COMPAÑIA NACIONAL "EL HOGAR"

Cuotas mensuales de \$ 2.00, 5.00 ó \$ 10.00 para Pólizas de \$ 500.00, \$ 500.00 ó \$ 1,000.00 respectivamente

Solicite pormenores a los Agentes señores: Rafael Parra F., Puntarenas; A. Lobo M. y J. Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar; y Lorenzo Coinmina Unión.

Man Chong Sing y C^o

TIENDA :: ABARROTES :: ALMACEN

OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS Dayton, Machete Lón.—ARRO SIAM sacos y en petacas.—PETROLEO Stella y WHISKEY Canadian

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS - COSTA RICA.

Gran Fábrica de Jabones y Velas

GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESTILLATE al precio más bajo de plaza

LUIS CASALVOLONE

UNA VICTIMA MAS

del Río Grande de Térraba

Muerte trágica de Bernardo Montero

Esta triste y sensible noticia la recibió hoy al medio día el señor Gobernador don Rafael M. González. A él se presentó el piloto de un bongo procedente de El Pozo, informándole a secas del trágico fallecimiento del Jefe Político del Cantón de Osa, don Bernardo Montero. El marino recibió encargo de decir al Gobernador que Montero se había ahogado. Y cumplió la recomendación.

Pero más tarde, horas después, arribó con igual procedencia la lancha de gasolina Digna María, trayendo a su bordo varios pasajeros, entre ellos, al joven amigo don Víctor Díaz, a quien interrogamos acerca del lamentable suceso, recibiendo de él los siguientes informes:

El sábado 14 de Abril salió Montero de Buenos Aires rumbo a El Pozo, donde tenía que arreglar un asunto relacionado con la Junta de Educación de ese lugar. Cuando llegó a Térraba, Bernardo iba enfermo, atacado de paludismo. Sus amigos le instaron a que se quedara y dejara para otro día el viaje. Pero él no quiso, alegando que su dolencia no era de importancia. Le perseguía la fatalidad.

El lunes 16, zarparon de Lagartos ocho botes tripulados y con pasajeros. El quinto lugar ocupaba la embarcación en que viajaba Montero.

Por cariño, cuanto por razón de su enfermedad, a Bernardo le arreglaron el bote de manera que pudiera bajar el río cómodamente.

Y unas tras otras, aquellas embarcaciones fueron arrastradas por las

caudalosas aguas del turbulento Térraba.

Sin novedad, cruzaron el chiflón de la «Iguana», el paso más peligroso de toda la navegación por el Río Grande de Térraba. Cuando habían pasado ya los cuatro primeros botes por el chiflón de «Bebrac», el capitán de la embarcación en que viajaba Montero, dispuso apearse para «arrendarla» y fué entonces que el ímpetu de la corriente, volcó el bote al pegarle por una de sus bandas. Bernardo, que viajaba con grandes botas de montar, cayó al agua desapareciendo inmediatamente. Pío Acuña hijo, compañero de Montero, fué arrastrado trescientas varas río abajo; uno de los tripulantes fué arrojado a la orilla y el capitán del bote no se ahogó merced al arrojado de una mujer, tripulante también, que pudo prestarle auxilios muy oportunos.

El miércoles 18, es decir, dos días después del trágico suceso apareció el cadáver del infortunado Bernardo, en la boca llamada «Cañablancal», descompuesto ya. Sus amigos lo recogieron dándole sepultura en El Pozo.

La caja mortuoria fué construída por los señores Web, de quienes hemos recibido los más simpáticos informes acerca de sus buenos comportamientos en el caso concreto de Montero.

Para terminar presentamos muy sentido pésame a los familiares del amigo muerto y en especial a su señora esposa doña Emma Padilla y niños.



**Mala
Nutrición**



**Desgaste
Orgánico**

*Eso es lo que padece
media humanidad.*

**El remedio es alimento
y medicina, como se combinan perfectamente en**

—LA—

EMULSION de SCOTT



La Emulsión original
de Aceite de Hígado
de Bacalao.

**Exijase Siempre con
Esta Marca.**

286

Simpático proyecto

Nuestro progresista Gobernador don Rafael M. González, quien hasta hoy en el desempeño de sus delicadas funciones, sus actos se han traducido en testimonios elocuentes de paternal cariño hacia nuestra provincia, tiene en proyecto someter a las deliberaciones de nuestra Corporación municipal, en su sesión próxima, que los terrenos de La Punta que actualmente no prestan ninguna utilidad pública, sean convertidos en un vasto campo de agricultura, empleando en su preparación y cultivo, los brazos de los hombres sin trabajo y de los que por simples faltas o embriaguez, son conducidos a la detención.

En nuestro concepto, el proyecto este, no puede ser ni más laudatorio ni más económico, dada la forma ideal para su realización, por cuya virtud, desde luego, le impartimos nuestra incondicional aprobación y le extendemos nuestro sincero aplauso.

Eso es, precisamente, lo que necesitan los pueblos en los actuales momentos: ensanchar, proteger y fomentar la agricultura en todas sus manifestaciones, como base primordial de nuestra riqueza nacional, procedimiento factible que habrá de conducirnos, a no dudarlo, a un próspero y no lejano bienestar. Dar protección decidida

a la agricultura en estos críticos instantes, es labor meritoria que enaltece a quien la lleve a cabo; adoptar otros procedimientos para solventar el problema de las subsistencias, son «ideales amables», es lo mismo que construir sobre cimientos deleznable. Dése protección real y efectiva al agricultor y nos habremos salvado de la misera hecatombe, de las afiladas garras del hambre y del aguzado extremo del puñal de la miseria.

Conociendo tan bien como conocemos a nuestros consejales, desde ahora podemos asegurar que el proyecto del señor Gobernador, será acogido sin restricción alguna por nuestra Municipalidad, y que dentro de poco tiempo los terrenos de La Punta estarán convertidos en una proveduría general de artículos de primera necesidad.

Así lo deseamos en honor al pueblo de Pantarenas; y solo pedimos al señor Gobernador la perseverancia en esta clase de proyectos, así como el del aumento del salario del jornalero cuyo estudio es digno de tomarlo en cuenta.

América de Díaz OBSTETRICA

Bajos del Hotel Colón. Pasaje del Parque Victoria.

Marzo 30.

EL ZAPOTAL

ESTABLECIMIENTO DE

Lechería - Refresquería - Cantina interna

200 varas al Sur del Mercado
entre la Avenida Central y la Calle 3a.

Esta lechería está montada al estilo holandés, y se expende el artículo a toda hora del día. Leche al pie de la vaca, de 5 a 8 de la mañana, y de 2 a 4 de la tarde; leche agria, leche dormida y refrescos de leche: todo a 10 céntimos el vaso.

Hay un gran casillero, para guardar los vasos; cada cliente puede guardar el suyo en su casilla.

El servicio de leche se hace con tiquetes; cada tiquete corresponde a un vaso y vale 10 céntimos.

SERVICIO DE CANTINA INTERNO INMEJORABLE!

Acudid! VERDADERAS NOVEDADES EN REFRESCOS! Acudid!

José Chen Apuy

Puntarenas, Febrero 15 de 1917.

Exquisita al paladar

TONICA

para el estómago

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Vigoriza la vejez

Fortifica la juventud

Embellace a las mujeres